# RATERALIMAN

PERIÓDICO RADICAL - Fundador: J. Botella Asensi

#### SUSCRIPCIONES

Fago anticipado
Un mes 50 céntimos

ANUNCIOS

a precios convencionales

ADMINISTRACIÓN
San Nicolás, 73.
Teléfono 317

úmero suelto 5 céntimos

Alcoy .-- Sábado 2 Febrero 1918

Año XI---Núm. 405

# álica y socialismo

sie las más remotas sociedahumanidad ha venido ropor la pendiente del tiempo ndo los más acerbos dolores erias suscitados por su misontextura de aberración mogerida por el espíritu enclenque la dirigía e informaba. modernas orientaciones en in intelectual germinadas al de una nueva filosofia, una ciencia y un nuevo arte, teron la concepción de nueitas en el orden de la polítileas que fueron rayos de luz despeiaron las tinieblas del nde la conciencia e hicieron ren ella las aspiraciones de meva organización social. Esranización, que ya va tomanterpo y cuajando en las acsnacionalidades, sería siemmutopía si en la lucha entapor las democracias con los los históricos no se consiguieinstauración de una república ondujera, mediante sus cons políticas a la nueva era de ipación social.

ais

otro

ante

anta

éne

nen

ello y comprendiéndolo asilas as generaciones progresivas constituyen el cada día mas de ejército de las izquierdas, aben escasear medios para blidar y constituir el régimen democracia, que es también de que encarna las aspiraciodel gran partido obrero.

el campo de las izquierdas a vibrante el clarin de las as; es de absoluta necesidad en estos momentos decisivos acha de ideales, formen en compactas todos los espíritus arrojando por la borda rencores, malquerencias, ciones y fanatismos, uniéndose coble entusiasmo los adalides progreso, de la libertad y de sticia.

echemos en olvido que el tenebroso y egoista pugna etener la ola que se agiganta, trando con su dinero y poder rizar la mole que les ame-

rello se aprestan a la lucha attidos históricos; por ello da de alerta «La voz del Puepresintiendo que se avecinan as en que quedarán arrolla-los mantenedores de una orgadon social y un régimen injus-lisconformes con los principios

lierdas alcoyanas: reflexiola permitáis con vuestra lación ser traidores a la cauluestro mismo ideal.

# llusiones que debieran ser realidades

Para FRATERNIDAD

La gravedad que la crisis de subsistencias reviste, no ha sido bastante para que las gentes se preocupen de la próxima contienda electoral. Y esto, que en las críticas circunstancias actuales debía llenarnos de regocijo, nos ocasiona una sensación de disgusto. Expliquémonos.

Si en España la ciudadanía fuese una realidad, podía esperarse confiado en las elecciones. Existe un malestar evidente contra los directores de la vida nacional; el disgusto se reflejaría de tal modo en las urnas, que sobrevendría un cambio profundo y las cosas se arreglarían.

Pero la vida política es una ficción, las elecciones serán como todas, las cosas, lejos de mejorar, irán cada vez peor y el pais seguirá su vertiginosa carrera al precipicio.

Gran culpa de esto nos corresponde a los republicanos, que solo nos hemos acordado de Santa Bárbara al oir los truenos. Ahora mismo, con este poder de ilusión que nuestro simplismo nos facilita, echamos cuentas galanas sobre el resultado de las elecciones. Según nuestros disparatados cálculos, el número de diputados republicanos aumentará de un modo prodigioso. ¿Cómo? ¿Dónde? ¿Por qué?

El descontento es general, pero si no existe una fuerza organizada que le dé orientación y le recoja, no se obtendrán resultados prácticos. El régimen está moribundo, pero son demasiados los intereses creados que su caida

compromete para que no haga lo imposible por retardar su fin. No es poco lo que illeva hecho ya en contra suya, pues ha logrado convencer a las gentes de que mientras él exista, en España no habrá justicia, ni bienestar, ni nada de lo que hace grandes a las naciones.

Lo que se necesita es que los republicanos demos al pais una sensación de seriedad, de fortaleza y de rectitud, para que no vea con recelos nuestro triunfo y nos ayude para conseguirlo.

Esta es la verdad, monda y lironda. Creemos que las obras no
se hacen solas, sino que necesitan
de un esfuerzo inteligente y tenaz.
Si el partido republicano español
hubiera actuado seriamente, bajo
una poderosa dirección nacional,
estas elecciones podían ser definitivas.

Nos parece contraproducente hablar de victorias sin posibilidad de acierto, porque ante derrotas que se esperaban infundadamente que fuesen triunfos, el pueblo sufre una decepción y su entusiasmo amaina.

Grandes son los éxitos de la fe, pero más grandes son los de la exacta apreciación de la realidad. Y el partido republicano que aspire a gobernar la desmedrada España que la monarquía nos deje, más que de iluminados ha de disponer de hombres prácticos, que no se arredren ante la gravedad formidable del mal que han de curar.

HERMÓGENES CENAMOR.

Madrid-Enero-1918.

bles bajas, cuyo recuerdo debiera ser, por sí solo, poderoso acicate para la más común de las acciones que los hombres de buena voluntad, militen donde militen, deben acometer, haciendo ostentación de acatamiento al lema «espíritu de unión y disciplina» para reducir a la impotencia, o, mejor aún, para dejar fuera de combate a toda la taifa de gobernantes reactores que han ido surgiendo al calor putrefacto de partidos en estado de descomposición.

La única solución viable para la salvación de nuestra pobre patria puede y debe acometerla nuestro partido, para lo cual aconsejamos unidad de acción en los hombres progresivos en general y particularmente en todos los republicanos.

Aportemos, pues, a la reñida lucha que se avecina, con la fuerza de nuestro alto ideal democrático y social, la potencia de la disciplina y la eficacia de la común acción, y la victoria coronará nuestro patriótico esfuerzo.

Joaquín Garrido.

# Recuerdos históricos

En los «gloriosos» días del reinado de doña Isabel II, en el debate
promovido en el Congreso con
motivo de los sangrientos sucesos
de la «Noche de San Daniel», condenando la injustificada y terrible represión que costó la vida a
once personas y de la que resultaron muchos heridos, pronunció
D. Antonio de los Rios Rosas un
tremendo discurso contra el Gobierno.

Hed aqui los párrafos más sensacionales:

... He aqui la gravedad del hecho general... Este es el hecho grave. Si los que lo perpetraron obedecieron las órdenes de sus jefes inmediatos, entonces sus inmediatos jefes son responsables; si estos jefes obedecieron las órdenes de las autoridades, entonces las autoridades son responsablessi obedecieron las autoridades las órdenos del gobierno, la autoridad militar las órdenes del ministro de la Guerra y la autoridad civil las del ministro de la Gobernacion, entonces esa responsabilidad, toda esa

## UNIDAD DE ACCION

Se siente soplar con violencia ese vientecillo precursor de tempestad reaccionaria.

El monstruoso pulpo que antaño le bastara extender sus tentáculos para aprisionar fuertemente a todo aquél que sintiera anhelos de libertad, vuelve a mostrar altane-

ro su cabeza, no por entre las zarzas del árido camino recorrido por los adalides de la Democracia, sino abiertamente y frente a todos los amantes del Progreso.

En parecidas etapas a la que se avecina, sufrimos en nuestras filas, en las que forman todos aquellos ciudadanos cuyas aspiraciones son las de gozar de instituciones verdaderamente democráticas, sensi-

comprobación del peso en los puestos que estime más conveniente.

Los que deseen más informes podrán adquirirlos en el Negociado 4.º de las Oficinas municipales.

Alcoy 31 de Enero de 1917. El Presidente de la Comisión, Rafael Silvestre Abad.

#### MOTICIAS

El martes de esta semaua, fue enterrado civilvilmente el joven Adolfo Chinchilla Llácer, hijo de nuestro querido amigo y correligionario el concejal de este Ayuntamiento don José Chinchilla Montava, a quien enviamos con este motivo, haciéndolo extensivo a toda su familia, nuestro más sentido pésame.

#### RECIBOS DE INQUILINATO

Se hacen en esta imprenta

A 0'60 PTAS.

## Casa del Pueblo

#### Inspección médica

Los socios que deseen perteneeer a la Sección de Socorros mútuos, comparecerán en la Casa del Pueblo, mañana, domingo, de diez a once, a los efectos de la inspección médica.

#### Socorros mútuos

La cotización de Socorros mútuos, se hará todos los domingos, de ocho y media a once y media de la mañana.

#### Sesiones

El martes a las siete de la noche se reunirá la Junta de Gobierno para tratar la siguiente orden del dia:

- 1.º Lectura del acta de la anterior.
- 2.º Propuestas socios.
- 3.º Informe Comisión Socorros Mútuos.
- 4.º Ruegos y preguntas.

#### Caja de Ahorros y Préstamos

La comisión de la «Caja de Ahorros y Préstamos», cooperativa de crédito, se constituirá todos los domingos de nueve a once para que los socios de la Casa del Pue-

blo, afiliados a la misma, puedan efectuar sus imposiciones, en efectivo o en vales de la Cooperativa de cousumo, proveyéndose, al efecto, de la oportuna libreta, que lleva impreso el Reglamento de esta sección, para la mejor inteligencia de los asociados respecto al funcionamiento de la misma.

#### Cooperativas

Dispuestas para la circulación las acciones de la Cooperativa para la construcción o adquisición de un edificio destinado a Casa del Pueblo, se anuncia a los señores socios que pueden adquirirlas los domingos, de nueve a once de la mañana, en el despacho de la sección de Caja de Ahorros y Préstamos, o directamente del Depositario de la Casa del Pueblo D. Enrique García Mataix.

### AVISO

Rogamos a nuestros suscriptores notifiquen a esta imprenta las faltas que observen en el reparto de nuestro periódico.

Los que deseen suscribirse a este periódico pueden hacerlo en esta misma imprenta.

## ESPECIFICO BÁLSAMO ALAR

Graní descubrimiento para bien de la humanidad, premiad los concursos internacionales Nápoles, Paris y Barcelona. asombrosos resultados son el rar sin padecimiento alguno, y dejar deformidad de ninguna e cie; la viruela, sarampión, es latina, erisipela, quemaduras, coriaciones en los pechos, gri úlceras, llagas y sabañones.

Esto lo justifican innumera certificaciones médicas de pri orden que obran en mi poder.

De venta en todas las farma Depósito en Alcoy, drogu del Moro y del Soldado.

Se mandará gratis el follet toda persona que lo solicite giendose al autor, calle de C 32, Antonio Alarcón, VALENO

mprenta FRATERNIDAD

# Cooperativa de la CASA DEL PURBLO

Cafés tostados al día, Azúcar,
Garbanzos, Arroz, Alpargatas
Y TODA CLASE DE COMESTIBLES

Especialidad en especies para embutidos

Articulos de primera calidad

Embajador Irles, 7. --- ALCOY



EATRO CIRCO Hoy sábado y mañana domingo grandes sesiones de cine y variet con los episodios 9.º y 10.º de la grandiosa película de serie, tiutula



que se p aquellos que la op bre, al p res cond pueda o que se a Se aprición de

que la C sión de poder a de prim hacer fa de la pla en la As y mayo brada ( obreros integret entende con la i la cont para el culos de

tancia of Sempero permiso tas que casa nú Nicolas, El Prode San una instancuerde anterior

cauden.

Dáse

de las fi trón de mente. Comisió tudio. E de la pa servació instanci urgenci asunto próxima tado de

setas, p

mision.

El sef en cuen Martí.

Se ap ción de mes de mo punt

el de R

El sef
palabra
Hace
rogar
asunto o
cesidad
zares: la
te en ac
estar ar
la const
recorda
núltima
ha hech
nuevo s
Comisio

Comisió que con pronto obstácu están ya pañía d día ha que se

carbón-vegetal, las condiciones en que se podrán convertir en carbón aquellos árboles y que se adjudique la operación, como de costumbre, al postor que presente mejores condiciones y que más pronto pueda comenzar los trabajos, lo que se acuerda por unanimidad.

Se aprueba igualmente otra moción de la Alcaldía proponiendo que la Comisión nombrada en sesion de 21 de los corrientes para poder adquirir cuantos artículos de primera necesidad crea puedan hacer falta para el abastecimiento de la plaza, junto con la designada en la Asamblea del Ayuntamiento y mayores contribuyentes, celebrada en 17 del actual, más los obreros nombrados en la misma, integren la Comisión que ha de entender en cuanto se relacione con la inversión del 10 por 100 de la contribución y donativos que para el abaratamiento de los artículos de primera necesidad se recauden.

Dáse también lectura a una instancia de don Fabián Pascual Sempere, solicitando se le conceda permiso para instalar unas puertas que abran hacia la calle, en la casa número 61 de la calle de San Nicolas, lo que es aprobado.

El Presidente de la Asociación de San Jorge presenta también una instancia para pedir que se acuerde consignar, como en el año anterior, la cantidad de 3.000 pesetas, para contribuir a los gastos de las fiestas que en honor al patrón de Alcoy se celebran anualmente. Acuérdase que pase a la Comisión de Hacienda para su estudio. El concejal señor Martí, pide la palabra para hacer una observación relacionada con dicha instancia, diciendo que suplica la urgencia en la solución de este asunto y que agradecerá que a la próxima sesión se traiga el resultado de lo que acuerde dicha Comisión.

El señor Alcalde promete tomar en cuenta la observación del señor Martí.

Se aprueba también la distribución de fondos para el próximo mes de Febrero, pasándose al último punto de la orden del día,o sea el de Ruegos y preguntas.

El señor Pérez Santonja pide la palabra y dice:

Hace quince días, tuve a bien rogar se tomase en cuenta un asunto de verdadero interés y necesidad para los vecinos de Algezares: la instalación de una fuente en aquella barriada. A pesar de estar aprobada desde el año 1916 la construcción, y de mis palabras recordando la urgencia en la penúltima sesión ordinaria, nada se ha hecho aún. Yo ruego, que de nuevo se pasen mis palabras a la Comisión de Fuentes y Cañerías y que comiencen las obras lo más pronto posible, porque todos los <sup>obstáculos</sup> que podían presentarse están ya resueltos. Se que la Com-Panía del ferro-carril Alcoy-Ganda ha concedido permiso para que se utilicen unos terrenos de su propiedad que es preciso atravesar para realizar con facilidad este proyecto. Así es, que recomiendo al señor Alcalde pase este ruego a la referida Comisión para que lo tome con calor y actividad.

Al propio tiempo, desearía se tomasen en cuenta por la misma Comisión estas palabras que son otro ruego:

Ver la forma de poder sustituir la bomba de extracción de agua del Hospital Civil, por otra que pueda extraer mayor cantidad, porque con la que existe el servicio a que está destinada está mal servido. Como es un establecimiento, en el que la higiene no se puede dejar en olivdo, suplico que hagan trabajos encaminados a dejar positivamente resuelta esta necesidad.

El señor Alcalde, promete pasar inmediatamente ambos ruegos a la susodicha comisión de Fuentes y Cañerias.

El señor Payá Pérez pide la palabra, para proponer se acuerde enviar un voto de gracias al señor Gobernador Civil de Valencia, por lo deferente y atento que estuvo con la Comisión de ésta, que fué a visitarle para tratar sobre el problema de las subsistencias.

El señor Alcalde dice: Acepto la proposición y creo que es un deber de cortesía y gratitud el enviar el voto de gracias propuesto. Por unanimidad se acuerda.

El señor Martí pide la palabra para explicar y aclarar un caso que viene repitiéndose con frecuencia y que parece no terminará si no se toman las debidas medidas. Parece-dice-que sea una costumbre el que cuando cada uno ha realizado lo que se le antoja, pedir luego la autorización a la Alcaldía para hacerlo; seguramente esa norma de conducta general, es debida a la benevolencia de esta Corporación que tanto interés se toma en satisfacer cuantas demandas se le hacen y como tienen por descontado el consentimiento, después de obrar solicitan los permisos. El caso de hoy mismo, asevera mis palabras; don Fabián Pascual Sempere, presenta una instancia pidiendo la autorización para instalar en la casa número 61 de la calle de San Nicolás unas puertas que abran hacia afuera, cuando ya las tiene puestas desde hace unos días; y así como ha procedido este señor, obran todos.

El señor alcalde dice que procurará se cumplan las ordenanzas como es debido.

El señor Vilaplana pide la palabra para recordar que también hace muchos días denunció el estado ruinoso del puente de Penáguila, que tiene interrumpido el tránsito y que a pesar de ello la Comisión encargada del asunto nada ha hecho.

El señor alcalde promete interesar a dicha comisión para que se lleve a cabo dicha reparación.

El señor Vilaplana dá las gracias y dice que está de acuerdo con lo expuesto por el señor Martí y que también se está dando el caso con muchos señores fabricantes e industriales, que tienen en sus talleres motores instalados, sin haber dado aviso ni participación a nadie.

El señor Payá Miralles dice, que, siendo alcalde don Miguel Payá Pérez, quedó aprobado un acuerdo encaminado a zanjar estos abusos; lo que pasa es que no se aplica ni se cumple; si se quiere hacer cumplir lo dispuesto no es necesario hacer nada nuevo, sino aplicar el acuerdo vigente.

El señor alcalde, que ha escuchado las palabras del señor Payá Miralles dice: Entonces, es que cada uno hace aquí lo que le da la gana, sin hacer caso de las Ordenanzas ni de los acuerdos que se toman. Desde ahora se impondrán las multas correspondientes a cuantos infrinjan lo dispuesto por este Ayuntamiento.

El señor Esplugues pide la palabra para decir: Que a base del mal servicio de la Hidroeléctrica y de la desorganización y anormalidad en suministrar la energía han sido muches los industriales que, para no parallzar sus fábricas o talleres, se han visto obligados a instalar motores eléctricos, pero como esto no era con carácter definitivo, sino provisionalmente, por eso mismo no habían pasado a la alcaldía los trámites de costumbre comunicando la instalación.

El señor alcalde, dice que, aunque sea con caracter provisional, desde el momento en que se piensa hacer una instalación, es preciso pasar el comunicado al Ayuntamiento por ser esta la obligación para saber si se concede o no el permiso.

El señor Martí pide la palabra para pedir que se acuerde, a partir de esta fecha, el pasar oficios a los ingenieros y arquitectos municipales dando aviso de estos acuerdos, para que sepan a qué atenerse y que, además, se den quince días de tiempo para que todos los que tengan que dar de alta motores u otras máquinas análogas lo hagan dentro de este plazo, entendiéndose que de no hacerlo durante ese tiempo, se les podrá aplicar la multa correspondiente por la infracción.

El señor Alcalde dice que este le parece el sistema y medida que debe tomarse y luego de exponerlo a la consideración del Ayuntamiento y ser aprobado por unanimidad se levantó la sesión.

## Joaquin Costa

Prooto hará los años que el gran patriota aragonés bajó al sepulcro a dormir el sueño eterno, y a medida que avanza el tiempo contra la costumbre de este pueblo elvidadizo e ingrato, el recuerdo se aviva y su figura austera parece convivir entre nosotros.

El día 8 del presente, se celebrará en Madrid un importante acto para conmemorar un tributo de admiración al insigno polígrafo.

Sin duda en esa fecha serán muchas las poblaciones que rindan homenaje de memoria al llorado patricio y aunque siempre se hace la justicia tarde, bueno es cumplir con tan sagrado deber.

En una frase condensó Costa todo un pragrama los políticos que
hubiesen podido realizar sus proyectos sanos y honrados, nada hicieron. El tiempo se ha encargado
de dar la razón al llamado Leon
de Graus; fué profeta cuando señaló nuestros males y anunció lo
que nos podía ocurrir. El problema español, según Costa, era la
escuela y la despensa: por no haber hecho caso hoy nos hallamos
con la despensa vacía y a un nivel
cultural que nada tiene que envidiar.

Aún es tiempo de hacer mucho... Hoy unimos nuestra adhesión a las muchas que en Madrid se recibirán.

## Juventud Radical

El joven presidente de esta entidad dió su anunciada conferencia el domingo 27 del pasado. Pronunció un razonado discurso que fué escuchado con atención y agrado por los numerosos jóvenes que asistieron, premiando su meritísima labor con frenéticas salvas de aplausos.

El domingo día 3, a las 3 de la tarde en el local de esta Juventud, se celebrará una conferencia a cargo del joven luchador expresidente de esta entidad Alfredo Llorens disertando en ella, sobre «Los efectos del triunfo de las izquierdas.»

Esperamos de nuestros correligionarios que, siendo de gran interés tan culto acto acudirán a él con gran entusiasmo.

LA DIRECTIVA.

## Comisión Municipal de Montes y Planties

#### SUBASTA PRIVADA

Se saca a subasta privada la fabricación de carbón utilizando las leñas bajas, pinos y encinas del Monte Carrascal, cuyo aprovechamiento ha sido concedido a este Ayuntamiento.

Los que deseen tomar parte presentarán sus proposiciones en pliegos cerrados desde las doce a las doce y media del día 7 de Febrero próximo, teniendo en cuenta que el precio por cada 12 y medio kilos de carbón se entenderá puesto en esta ciudad en los despachos que indicará esta Comisión, la que se encargará de la

sangrienta responsabilidad, se deposita, se concentra y mancomuna
en elConsejo de ministros. No mando elConsejo de ministros semejante cosa, ni de cerca ni de lejos tuvo
intervención en semejante cosa?
¿Fué obra de otros? Entonces esos
otros son los responsables.........

Estos actos se han negado; se negarán; se ha lavado y se volverá a lavar esta sangre con la esponja del sofisma; nada basta, nada bastará; la sangre está ahí, indeleble, invocando nuestra justicia y la vindicta pública. (Aplausos.) Esa sangre pesa sobre vuestras cabezas

Hubo, pues, una porción de hechos parciales de ese crimen; hubo, pues, una suma de hechos que constituyen un crimen, un hecho general. ¿Qué supone esto? ¿Podremos detenernos en los miserables instrumentos?

Y los llamo miserables porque lo son; y los llamo miserables porque han deshonrado su uniforme; y los llamo miserables porque afortunadamente son una minoria.

Dijo estas palabras Ríos Rosas con voz de trueno, desde el banco más alto de la Cámara; debajo del reloj, y bajando un escalón cada vez que gritaba «miserables», con los puños crispados y como si marchara contra el Banco Azul.

La Cámara parecía sobrecogida, hasta que pasados algunos momentos, varios generales pidieron que se escribieran aquellas palabras, a lo cual replicó Ríos Rosas: Que se escriban; y sino fueran mías, pediría que se esculpiesen en bronce.»

(De «El Mercantil Valenciano»)

# SALVAD A ESPAÑA!

Para servir bien a la patria es preciso que sea solamente en acciones nobles que puedan contribuir a sus progresos y a su engrandecimiento moral y material.

Massillon.

España, la nación que grabó en la historia páginas de heroismo, la que todo lo sacrificó en provecho de quien la tuvo como un juguete, va a desaparecer ante los paises civilizados; la patria del célebre manco de Lepanto será pronto un pueblo inconsiderado por la tristísima funcion de sus gobernantes. Si el héroe del mejor libro del mundo, D. Quijote, pudiese ver a España gobernada en tal forma, de seguro rompería nó una, sino muchas lanzas en defensa de los intereses comunes del pueblo, tan «hollados y maltrechos»; él, que no pudo ver entuerto que no enderezara, tendría, como Josué, que detener al soi para que las tinieblas no ocultaran a su mirada las injusticias cometidas por quienes debieran ser modelo de noble-

za y caballerosidad; los que más obligados están a, con ejemplos, mostrarnos la consideración y equidad para nuestros semejantes, son los primeros provocadores, amparando y defendiendo a quienes debieran tener por morada la cárcel y metiendo en ella a mujeres que no cometieron otro delito que pedir ¡pan!; esta manera de proceder, que es afrenta para todo buen español,acabará con nuestra pobre patria que gime y llora sus desaciertos.

Afortunadamente tenemos una pléyade de elementos jóvenes que, libres sus almas de la ponzoña infiltrada en la sangre de nuestros clásicos políticos, con fe en sus corazones y verdadero espíritu renovador, apréstanse a entablar la lucha y dar una cruzada para arrancar la administración y gobierno de este pueblo digno de mejor suerte de las manos en que se ecuentran.

Digámoslo claro; España agotó los recursos haciendo incontables combinaciones que dieron identico resultado; nos fué igual el gabinete A que B, todos, sin excepción alguna, hartos de prometer, hicieron el bien propio, y el pueblo, paciente en demasía, pagó tributos y más tributos para ver morir su patria en la miseria; se votaron millones para escuadra, y no tenemos; destináronse importantísimas cantidades para carreteras y tenemos nuestros pueblos incomunicados; sacáronse fuertes sumas para instrucción y tenemos un tanto por ciento de analfabetos que sonrojaría a cualquier ministro de instrucción pública que no fuera español; tenemos miles de kilómetros de terrenos para explotar y tienen que emigrar los hijos del terruño; todo, todo nos muestra, pues, que o se pone remedio enérgico o vamos a la completa ruina.

Hacer bien a la patria es, según dijo Massillon, contribuir desinteresada y noblemente a su engrandecimiento moral y material, y esta sabia máxima tiene que ser el lema de la gran obra de renovación.

Esperemos, pues, todos los que amemos a España, que ésta renazcon; ayudemos, prestemos nuestro concurso incondicional a los que nos lo prometen así digna y seriamente. En justa compensación ofrezcámosles hasta el sacrificio de nuestras vidas si fuese preciso, pero impongámosles, al propio tiempo, esta única condición:

«¡Salvad a España!»

RAFAEL PICÓ RIPOLL.

Barcelona 28-1-1918

## SUBSISTENCIAS

Continúa trabajándose activamente para resolver en lo posible el dificil problema de las subsistencias, aunque se tropieza con graves obstáculos, no ya para que los artículos de primera necesidad puedan venderse a moderados precios, sino para aprovisionar nuestro mercado, consiguiendo que nada falte al pueblo.

Para este fin, y en vista de que el Sr. Gobernador de Valencia no dejaba exportar absolutamente nada de su provincia, siendo así que Alcoy se surte de ganado, arroz y otros artículos de la misma desde inmemorial fecha, la Comisión de Subsistencias acordó fuera a aquella capital la Comisión al efecto nombrada, y que ya publicamos en nuestro número anteriar.

Aun cuando en principio aquella autoridad no dió la autorización necesaria, por lo que tuvo la Comisión que hacer gestiones cerca del Diputado por este distrito y del Comisario General de Abastecimientos, se logró finalmente el permiso para adquirir una cantidad prudencial de ganado semanalmente, si bien se ha de conseguir dicho permiso en cada caso.

También, y debido al sinnúmero de telegramas que se cursan diariamente interesando envios de articulos de primera necesidad, se acordó interesar del Sr. Director General de Comunicaciones conceda a la presidencia de la referida Comisión franquicia telegráfica para cuando se dirija a otra autoridad por cuestión de subsistencias.

Por acuerdo de la misma Comisión se convocó a todos los propietarios de almárceras de este término, haciéndoles saber la obligación que tienen de presentar una relación del aceite que elaboran y nombres de sus dueños, y que éstos no puedan venderlo sin permiso expreso de esta autoridad.

El 29 del próximo pasado Enero se solicitó del Sr. Gobernador de Valencia el oportuno permiso para que pudieran llegar a esta ciudad 2.700 quilos de harina de arroz para la fábrica de cajas de cartón de don Eduardo Matarredoda, así como la expedición a don Bautista Ferrer de 20 cerdos que tiene comprados y que están detenidos en Potries.

Asimismo se están activando los trabajos para la recaudación del 10 por ciento de la contribución, suscripción voluntaria a la que seguramente ningún buen alcoyano ha de negar su apoyo, esperando que con tal recaudación y los esfuerzos realizados por la Comisión de Subsistencias se llegarán a abaratar muchos artículos en beneficio de la clase obrera en particular y de Alcoy en general,

## Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del primer Alcalde don Enrique Pérez Barceló, reuniose el lunes nuestro Ayuntamiento para celebrar la sesión ordinaria. A las seis y media ocupó el sillón presidencial el señor alcalde, asistiendo once concejales liberales, tres mauristas, tres datistas y tres radicales.

Después de ser leida y aprobada el acta de la anterior, quedó enterada la Corporación Municipal de que durante la última semana no había sido impuesta ninguna multa por infracción de las Ordenanzas municipales en lo referente al régimen de los mercados.

Seguidamente leyóse un informe de la Comisión de Beneficencia, en el que se daba cuenta de haber hecho las gestiones oportunas de acuerdo con la Comisión de Hacienda, para la instalación de una estufa de calefacción en la Casa de Socorro en sistitución de la que existía acordando que para su alimentación se emplee carbón de de koc o leña, lo que es aprobado.

Entérase a continuación el Ayuntamiento de otro informe presentado por la misma Comisión en el que se dice que despues de haber estudiado detenidamente lo presupuestado para los gastos de medicamentos la consignacion resulta ser casi insuficiente para sufragar los productos medicinales que se les facilitan a los pobres de solemnidad y a los individuos de los Cuerpos de Seguridad, Vigilancia y Guardia Civil, proponiendo que se acepte la siguiente proposición: conceder 230 pesetas anuales para los 23 indivíduos de esta Comandancia de la Guardia Civil, esto es, a razón de 10 pesetas anuales por persona y siguiendo la misma marcha, 280 pesetas para los 28 individuos que componen las fuerzas del Cuerpo de Seguridad y 50 para los 5 componentes de esta Inspección de Vigilancia, con lo que quedaría el presupuesto consignado para este capítulo nivelado y se hallaría la forma de solucionar los gastos excesivos que motivan este informe; lo que se acuerda aprobar.

Entérase también el Ayuntamiento de una instancia presentada por don Vicente Jordá Grau, solicitando se le conceda autorización para la instalación de una fábrica en la tercera zona de Ensanche, la que se acuerda pase a la respectiva Comisión para su estu-

A continuación es leida una proposición de la Comisión de Montes y Plantíos en la que se hace constar que habiendo girado estos últimos dias una visita al punto denominado el Carrascal, con objeto de ver y estudiar sobre el terreno la forma y manera de utilizar toda la madera procedente de los restos del incendio que hace algún tiemo po se produjo allí, ha creído conveniente que se saque a pública su basta, entre los fabricantes de

Núme Elec

PE

Ono On aln or

PRO-R

Media do

vistas, apo

s del nu

razón en t ida nacio perturbaci cada día n structor de amor entre margen odios de ndran el d nen los hu sequeda Merosos, t os sus priv estar ayuda solver el gr duda por con su ext No esperan cación de s Mario, dib el manten nes; luchar mo cartuch acidad lo c derecho, c tobo perpe eyes de la

Por la ignorabre, por la ión y crimicos sumidos bernantes, edrío orier su emancia popular tues de derro putocracia

gada por

etrabajo,